

HNA. MARÍA DOLORES LÓPEZ Directora del Colegio Pureza de María Santa Cruz

“El nuestro es un proyecto que aúna la tradición con la innovación”

El Colegio Pureza de María Santa Cruz cumple este año un siglo de vida, un tiempo en el que se ha convertido en una referencia en la isla de Tenerife. Para conocer mejor su oferta y su proyecto, hablamos con su directora, la Hna. María Dolores López.

¿Cuándo se puso en marcha el centro?

Pureza de María Santa Cruz está celebrando el centenario de su fundación. Cien años que avalan nuestra profesionalidad y entrega a la educación de niños y niñas de la capital tinerfeña, muchos de ellos profesionales entregados hoy al servicio de la sociedad. Cien años desde el nacimiento de un colegio de apenas 30 niñas que hoy alberga 1429 alumnos.

¿Qué balance hacen de su trayectoria hasta hoy?

Si tuviéramos que elegir una palabra que resuma nuestra trayectoria sería “crecimiento”. Porque ayudamos a crecer a los niños y a los jóvenes en lo personal y en lo social, desde una visión integral y comunitaria de la persona, cimentada en los valores del Evangelio. Pero también crece el personal dedicado a ellos con una formación constante que nos permite ofrecer lo mejor de nosotros mismos. Además, alumnos y personal, crecemos juntos, como familia. Crecen también nuestras instalaciones, nuestros servicios y con todo ello, nuestra calidad de enseñanza.

¿Qué cursos se imparten en el colegio Pureza de María Santa Cruz?

Nuestra oferta formativa comprende desde el segundo ciclo de Infantil (3 años) hasta Bachillerato. Ofrecemos también el Bachillerato Dual para los que estén interesados; se trata de la ampliación de materias en inglés por las que se obtiene certificación para acceder a las Universidades americanas, además de la del país de origen.

¿Cuál es la foto actual del centro?

El colegio, con cuatro líneas (grupos) en cada curso, actualmente cuenta con 1429 alumnos y 137 adultos que acompañan tanto su proceso formal (en aula) como informal (comedores y patios) entre



los que están los docentes, con nativos auxiliares de conversación en inglés, el departamento de orientación con una orientadora por etapa, la enfermera, auxiliar de infantil, monitoras de comedor y patios.

Disponemos de cinco edificios y dos Villas situados en el Centro de Santa Cruz. Entre las instalaciones destacamos el polideportivo Alberta Giménez, las aulas de robótica y de imagen y sonido, aulas específicas (música, dibujo artístico y técnico, tecnología...), los laboratorios de biología y química y la sala de psicomotricidad y un aula de innovación. En secundaria, las aulas son temáticas y están ambientadas con imágenes alusivas a la asignatura que se imparte, lo que motiva y predispone al alumnado con una actitud receptiva para el aprendizaje.

Todas nuestras aulas están dotadas de cañones de proyección, altavoces y pizarras digitales en el caso de Infantil. Contamos también con un aula de Innovación y espacios al aire libre con circuitos de psicomotricidad donde nuestros más pequeños siguen aprendiendo fuera

del aula. Además, disponemos de una biblioteca actualmente en proceso de renovación, comedor con cocina propia, enfermería, dos Capillas y dos oratorios.

¿Qué diferencia al colegio de otros centros?

Pureza Santa Cruz ha destacado siempre por su rendimiento académico, avalado por instituciones externas (premios de excelencia, mejores expedientes de la provincia, niveles altos en pruebas de diagnóstico...). Para nosotros es un orgullo ver cómo año tras año, nuestros alumnos acceden a la carrera que quieren por estar bien preparados. Esfuerzo, rigor, trabajo bien hecho, constancia. Todo ello fraguado en un espíritu de familia y atención individualizada donde con cercanía y cariño intentamos sacar lo mejor de nuestro alumnado, siempre movidos por los valores del Evangelio.

¿Cómo definiría el proyecto educativo del centro?

El nuestro es un proyecto que aúna la tradición con la innova-

ción. Es un proyecto que, contando con una historia de 100 años, no se queda en el pasado, sino que se hace actual y sitúa al alumno como protagonista de su propio aprendizaje. El uso de Chromebook (dispositivos personales desde 6º de Primaria), las metodologías activas, el aprendizaje cooperativo o el trabajo por proyectos, entre otros, hacen que nuestra tarea educativa sea la de acompañamiento, estimulación de las inteligencias múltiples y potenciación de sus competencias.

Hace 5 años Google nos reconoció como *Google for Education Reference School* (primeros en Canarias), un reconocimiento que hace visible la apuesta por la innovación y buena aplicación de la tecnología en el proceso de enseñanza-aprendizaje.

Otro aspecto que nos define es la fuerte apuesta por los idiomas, potenciando el inglés (con auxiliares de conversación nativos en todos los cursos, Erasmus, Bachillerato Dual) y ofreciendo también francés y alemán como segundas lenguas

El Colegio Pureza de María de Tenerife celebra este año el centenario de su fundación

extranjeras. Además, siempre hemos querido estar dentro del ciclo de mejora continua, lo que nos llevó a estar certificados en ISO 9001 durante diez años hasta que obtuvimos el reconocimiento de EFQM +400 hace dos años.

¿En qué se traduce esa forma de entender la educación en el día a día de la escuela?

Nuestro día a día está marcado por la felicidad de los niños y jóvenes que acuden al colegio. Ellos se saben cuidados, acompañados y potenciados. Pureza Santa Cruz es su segunda casa. Aquí aprenden y se esfuerzan, pero también disfrutan y se divierten.

¿Qué papel juegan las familias en el éxito del colegio?

Las familias son las que han dado el primer paso confiando lo más preciado, sus hijos, a nuestro cuidado. De ahí nace nuestra responsabilidad y el interés en hacerles partícipes de nuestro día a día del colegio, con las entrevistas personales con los docentes, las invitaciones a talleres, visitas culturales y festivales con sus hijos o el seguimiento del aula desde las redes sociales. Concedores también de lo difícil que es educar y como profesionales en este campo, ofrecemos acompañamiento a los padres desde el Departamento de Orientación y formación en temas de interés familiar.

¿Cuáles son los retos de futuro del centro?

En un mundo cada vez más cambiante en el que les tocará llevar las riendas, vemos como reto formar en el espíritu crítico, desde el respeto y la apertura, pero con convicciones serias y fundadas, que les permita ser dueños de sus decisiones con corresponsabilidad. Queremos seguir creciendo, en instalaciones, en servicios, en calidad de enseñanza, pero especialmente seguir creciendo (tanto alumnos como personal) como personas íntegras y comprometidas. Esa ha sido nuestra fuerza y nuestra identidad; es un reto mantenerla.